
発行：おいだ昌克後援会
事務所：大垣市二葉町 8-6-1
TEL/FAX：0584 -77 -2288
携帯：0 8 0 - 3 0 6 3 - 2 5 5 6
ホームページ：https://oida-masakatsu.jp/
E-mail：info@oida-masakatsu.jp

学校施設の充実について
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活動報告

大垣市議会議員 おいだまさかつ

たね

未来に向けた種を蒔きます！

▼これまで、大垣市は、トイレの洋式化、エアコン設置などに取
り組んできましたが、市内の小中学校は、まだまだ施設整備に取
り組んでいかなければならないところがあると感じます。とりわ
け「安井小学校」の男女兼用となっているトイレ、水はけの悪い「小
野小学校」のグラウンドについては、一刻も早く改修なり整備を
進めるべきと思います。

POINTPOINT
安井小のトイレ、小野小のグラウンドについては地域の
みなさまから情報提供をいただき、さっそく要望いたし
ました。今後もみなさまのお声を市政に届けます。

「デジタル回覧板」の導入について

種 田昌克
活動報 告

小野小グラウンド改修については、計画を前倒しして実施するこ
とを検討します。安井小南校舎の男女兼用トイレについても改修
を検討します。

Ｑ

Ａ

▼多くの自治会が運営負担の増大、高齢化や共働き、定年延長に伴う役員の担い手不足、会員の減少といった課題を抱
えています。こうした活動の解決に向けて、コロナ感染防止と地域活動の両立を図ることができるよう、スマートフォ
ンやタブレットを活用した「デジタル回覧板」を導入を検討してはどうですか。

デジタル回覧板の導入につきましては、連合自治会協議会の意向を聞いて研究していきます。

POINTPOINT

成果連動型民間委託契約について
Ｑ ▼成果連動型民間委託契約 PFS（ペイ・フォー・サクセス）とは、事業の成果に連動して、委託料の最終支払い額が決

まるという民間への行政サービス業務委託契約のことをいいます。SIB（ソーシャル・インパクト・ボンド）は、ＰＦＳ
にさらに拡大させたもので、例えば、委託業者に資金がない場合に民間資金提供者から資金調達するものをいいます。

これまでの行政から民間への事業委託 ＰＦＳ事業
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例えば、

石川県野々市市にて「デジタル回覧板」を視察してきました (7/25)。野々市市は
住みやすさランキング日本一（2020、2021）のまちです。また、実際に、「デ
ジタル回覧板」を利用させていただいたところ、非常に便利だと感じました。と
りあえず従来の回覧板との併用からスタートしてはいかがでしょう？

ののいちし

デジタル回覧板でできること
①市の情報　
②自治会の連絡
③ごみに関する情報
④会議やイベント等の出欠確認
⑤災害情報、避難情報
⑥家庭菜園のおすそ分け情報など
⑦役員会機能
⑧自治会写真帳
⑨学校、子ども会情報
⑩葬儀連絡

※自治会長は、誰が読んでいて
誰が読んでないかも分かります。
（安否確認にもつながります）

▼晴天にもかかわらず運動場使えない･･･。 注目！

令和４年第３回定例会（2022.9.5 ～ 9.22）一般質問令和４年第３回定例会（2022.9.5 ～ 9.22）一般質問令和４年第３回定例会（2022.9.5 ～ 9.22）一般質問
YouTube チャンネル

例えば、

それぞれのＱＲコード
をスマホのカメラ機能
で読みとれば見ること
ができます！



　昭和 47 年に建設された禾森排水機場は、老朽化による機器の故障が懸念されていましたが、既存施設の隣地（築捨町 4
丁目地内）で新排水機場の建設が始まりました。完成は令和９年の予定です。
（１）排水能力：1.30 ㎥ /sec×４台＝5.2 ㎥ /sec
（２）放流先河川：１級河川中ノ江川
（３）事業費：約２５億円
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「産まれてすぐピエロと呼ばれた息子」　著：ピエロの母　出版社：ベストセラーズ
▼この本は、30 万人に 1 人という難病 “道化師様魚鱗癬（どうけしようぎょ
りんせん）” と向き合う男の子のお母さんが、息子さんの子育ての苦労や喜びを
まとめた本です。息子さんのことはドキュメンタリー番組や YouTube でも紹
介されているのでご存知の方も多いと思います。▼“道化師様魚鱗癬” は、先天
的な疾患で、生まれた直後の見た目がピエロの着る赤と白の道化服に似ている
とされることからその病名がついています。全身の皮膚が魚のうろこのように
ボロボロと剥がれ落ちます。▼ご両親は「病気への偏見をなくしたい…。我が
子が生きやすい社会になること」と心から望んでいます。本の装丁を見ると、
えっ？と思われる方もおられるかも知れませんが、内容を読むと涙がボロボロ
出ます。ぜひ手に取っていただきたいと思います。

みなさんの声をお聞かせください　☎08 0－3 0 6 3－2 5 5 6
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Ａ 国作成の「成果連動型民間委託契約方式共通的ガイドライン」
を全庁的に情報提供しています。引き続き研究していきます。

▼本市においても、「認知症予防」「子宮頸がん、大腸がんなどのがん受診率向上」「生活習慣病予防」「児童生徒の野外体験
学習施設」「小学校舎跡地利用」「不登校特例校やフリースクール運営」「生活困窮者就労支援」などで導入を検討する価値が
あるのではないかと考えますが、本市における導入についてお聞かせください。

防災訓練等について

Ｑ

Ａ

▼住民一人ひとりが災害を「自分ごと」と認識し、災害時に適切な避難行動をとる必要があります。また、「排水機や堤防、
雨水貯留施設など、施設の能力には限界があり、施設では防ぎきれない大洪水は必ず発生するもの」へと意識を改革し、
社会全体で洪水氾濫に備える「水防災意識社会」を再構築する取組みが必要です。
▼防災・減災対策の新たなステージに向けた防災訓練が必要だと思いますが、今後の防災訓練の方向性は。
命を守る行動を実践的に学ぶことができるよう、デジタル技術を活用
し防災訓練の充実に取り組んでいきます。

禾森排水機場について

POINTPOINT
1秒間に5.2㎥の排水能力があります。つまり、25ｍプール(360㎥)
を、69 秒で空にできるということです。

大垣市民病院診療報酬改定について
　令和４年度診療報酬改定にて、医療機関間の連携を推進するため、紹介状なしで受診
した患者さんが負担する初診にかかる選定医療費が10月1日から改正されます。
・医科の初診にかかる選定医療費、「5,000 円」から「7,000 円」へ
・医科の再診にかかる選定医療費、「2,750 円」から「3,000 円」へ

POINTPOINT
・2016 年 4 月の健康保険法改正により、
200 床以上の地域医療支援病院は、他の
医療機関等からの紹介状を持たない初診
の方から、診療費の他に選定療養費を徴
収することが義務化されました。

消防操法訓練・大会

消防団員のみなさん地域の
ためにありがとうござい
ます。大会は大雨の中開
催されました。
※写真は訓練の様子（6/26）

8/18 ～ 19
JIAM「自治体予算研修」
に参加

滋賀県大津市の研修所で
自治体予算について学び
ました。今後の活動に生
かしてまいります。

8/28
「ゾーン３０」（東前↔安井）
となりました！

地域から声をいただき、市と警察
に要望しました。東前３交差点か
ら寿町交差点までが 30 キロ規制
となりました。引き続き、カラー
舗装も要望してまいります。

9/23 ヘルプマークサポーター研修に参加
「三城地区防災訓練」
「安井地区防災訓練」に参加。

VR（バーチャル・リアリ
ティ）による水害体験な
どをしました。今後の防
災政策に生かしてまいり
ます。

決算委員会

※ご連絡いただければ、入会案内を
お届けさせていただきます！
（受付はFAX・メール・携帯
　　　　ホームページからもできます）

後援会へのご入会をお願いします！後援会へのご入会をお願いします！

種田昌克プロフィール
1969（Ｓ44）年 9月生まれ　
安井小学校▶東中学校▶大垣北高等学校▶早稲田大学
文学部▶大垣市役所▶参議院議員秘書▶大垣市議会議
員（1 期目）▶現在、安井小ＰＴＡ会長、市議会建設産
業委員会副委員長、市民病院に関する委員会副委員長。

市議会決算委員に選任され、令
和 3 年度決算を審査しました。
不適切なもの非効率なものがあ
れば見直し、今後の予算編成に
反映させてまいります。

9/14 ～ 159/11
9/25

POINTPOINT
防災訓練は、あくまで手段であって目的ではありません。
当然イベント（お祭り）ではありません。命を守るための
訓練です。緊張感のある訓練が必要ではないでしょうか。

POINTPOINT
将来において、多くの自治体の財政はひっ迫してきます。国
も今までみたいなバラマキはできません。しっかり政策を評
価して、数値目標をたてなければなりません。エビデンス（証
拠・根拠）に基づいた行政経営が求められる時代だと思います。

みずぼうさい

7/3

外見からわからな
くても援助や配慮
を必要としている
人がいます。


